

**PROPOSAL KULIAH KERJA NYATA (KKN)
KELOMPOK 128 ANGKATAN 111**

**“PEMBERDAYAAN MASYARAKAT KARANGTENGAH PADA
BIDANG PENDIDIKAN, SOSIAL, DAN BUDAYA BERBASIS
TEKNOLOGI DAN DIGITAL”**



**PADUKUHAN KARANGTENGAH, GIRICAHYO, PURWOSARI
GUNUNG KIDUL**

Dosen Pembimbing Lapangan : Nurul Fajriyah Prahastuti, S.Psi., M.A.

10 JULI 2023 – 25 AGUSTUS 2023



I. LATAR BELAKANG

Mahasiswa adalah seseorang yang sedang dalam proses menimba ilmu ataupun belajar dan terdaftar sedang menjalani pendidikan pada salah satu bentuk perguruan tinggi yang terdiri dari akademik, politeknik, sekolah tinggi, institut dan universitas (Hartaji, 2012). Seorang mahasiswa dikategorikan pada tahap perkembangan yang usianya 18 sampai 25 tahun. Tahap ini dapat digolongkan pada masa remaja akhir sampai masa dewasa awal dan dilihat dari segi perkembangan, tugas perkembangan pada usia mahasiswa ini ialah pematangan pendirian hidup (Yusuf, 2012). Pematangan pendirian hidup dapat diwujudkan dengan berkontribusi dalam kehidupan bermasyarakat dari segi ekonomi, politik maupun sosial. Kontribusi yang dapat diberikan merupakan wujud dari inovasi-inovasi atas ilmu yang telah dipelajari. Salah satu wadah mahasiswa untuk mewujudkan kontribusi adalah Kuliah Kerja Nyata.

KKN adalah satu di antara aktivitas perkuliahan mahasiswa di luar kelas dalam bentuk pengabdian kepada masyarakat, untuk membantu masyarakat dalam memecahkan permasalahan pembangunan. KKN dapat diberi pengertian sebagai bagian dari proses pengembangan masyarakat dan pembelajaran yang meliputi; (1) salah satu aktivitas perkuliahan mahasiswa, (2) dilaksanakan di lapangan, (3) bentuk pengabdian kepada masyarakat, dan (4) bermanfaat membantu masyarakat memecahkan permasalahan pembangunan. KKN merupakan perwujudan dari Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 20 Tahun 2003 tentang Sistem Pendidikan Nasional pada Pasal 20 ayat 2 menyatakan bahwa: "Perguruan tinggi berkewajiban menyelenggarakan pendidikan, penelitian dan pengabdian masyarakat.". Undang-undang ini juga menjadi dasar aspek dari Tri Dharma Perguruan Tinggi tersebut dilaksanakan dengan proporsi yang seimbang, harmonis dan terpadu.



KULIAH KERJA NYATA MANDIRI
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN KALIJAGA KKN
ANGKATAN 111 KELOMPOK PADUKUHAN KARANGTENGGAH
Alamat: Jl. Marsda Adisucipto, Telp. (0274) 550776
CP : +628817618962 (Hibatullah Fajar)



Lembaga Penelitian dan Pengabdian Masyarakat UIN Sunan Kalijaga mengadakan Program KKN sebagai perwujudan UU RI Nomor 20 Tahun 2003 dan Aspek Tri Dharma. Program KKN yang disediakan oleh LPPM UIN Sunan Kalijaga antarlain, KKN Mandiri, Tematik dan Reguler. Dari beberapa jenis program KKN yang diselenggarakan LPPM UIN Sunan Kalijaga, kelompok 29 KKN UIN Sunan Kalijaga termasuk kelompok yang mengikuti program KKN Reguler.

Program KKN Reguler ini dilaksanakan di Padukuhan Petoyan, Giritirto, Purwosari, Gunungkidul, DI Yogyakarta. Program KKN ini dilaksanakan pada Tanggal 15 Juli 2022 hingga 28 Agustus 2022. Program-program yang akan dilaksanakan fokus pada aspek pendidikan, sosial dan kesehatan. Adapun program kerja yang berfokus dalam pendidikan adalah mengajar anak sekolah dasar, mengajar anak-anak untuk membaca, khutbah jumat, Taman Pendidikan Al-Quran dan malam minggu berpuisi. Program kerja dengan aspek sosial antara lain, penghijauan, pemberian tempat mukena di Masjid Besar Petoyan, kerja bakti, lomba padukuhan. Adapun program kerja pada aspek kesehatan antara lain, screening kesehatan mental, konseling, posyandu dan senam lansia.

II. KONDISI UMUM TEMPAT KKN

A. Letak Geografis

Kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN) ini dilakukan di Dusun Karang tengah, Kelurahan Giricahyo, Kecamatan Purwosari, Kabupaten Gunung Kidul, Daerah Istimewa Yogyakarta. Desa Giricahyo adalah salah satu desa yang dilalui oleh Jalur Lintas Selatan (JLS) dan memiliki 7 padukuhan yang terdiri dari Padukuhan Gubug, Padukuhan Wuni, Padukuhan Karangtengah, Padukuhan Jurug, Padukuhan Nglumbang, Padukuhan Jati, dan Padukuhan Jambu dengan pusatnya di Padukuhan Karangtengah. Desa Giricahyo terletak di koordinat 110°22'08.17" T dan 08°01'38.64" S dengan luas wilayah 16,36 Km² dan terletak pada ketinggian 100 – 750 M dari permukaan laut.

Dusun Karangtengah sebagai salah satu dusun yang termasuk dalam desa Giricahyo termasuk dalam wilayah geografis Kecamatan Purwosari, Kabupaten Gunung Kidul yang terletak



KULIAH KERJA NYATA MANDIRI
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN KALIJAGA KKN
ANGKATAN 111 KELOMPOK PADUKUHAN KARANGTENGAH
Alamat: Jl. Marsda Adisucipto, Telp. (0274) 550776
CP : +628817618962 (Hibatullah Fajar)



di sebelah barat Wonosari, ibu kota dari Kabupaten Gunung Kidul. Di sebelah selatan berbatasan dengan Dusun Jambu, di sebelah timur berbatasan dengan Dusun Jurug, di sebelah barat berbatasan dengan Dusun Wuni, dan di sebelah utara berbatasan dengan Desa Giriasih. Padukuhan Karang Tengah memiliki luas 239.8422 Ha atau 246,326 Km. Dusun KarangTengah memiliki orbit jarak 4 km dari pusat kecamatan, 49 km dari pusat kabupaten, 45 km dari ibu kota provinsi, dan 675 km dari ibu kota negara, yakni DKI Jakarta. Wilayah Dusun Karang Tengah sebagian besar merupakan daerah yang miring dan bergelombang yang berupa perbukitan dengan tingkat kemiringan 0-30 derajat.

B. Demografis

Padukuhan Karang Tengah terbagi dalam 6 Rukun Tetangga (RT) dan 1 Rukun Warga (RW). Masing-masing memiliki jumlah warga sebagai berikut :

- a. RT 01 memiliki 41 kartu keluarga yang berjumlah 128 warga;
- b. RT 02 memiliki 30 kartu keluarga yang berjumlah 82 warga;
- c. RT 03 memiliki 30 kartu keluarga yang berjumlah 78 warga;
- d. RT 04 memiliki 28 kartu keluarga yang berjumlah 71 warga;
- e. RT 05 memiliki 13 kartu keluarga yang berjumlah 39 warga;
- f. RT 06 memiliki 14 kartu keluarga yang berjumlah 56 warga.

C. Mata Pencaharian

Warga Dusun Karang Tengah mayoritas memiliki mata pencaharian di sektor pertanian dan perkebunan selayaknya mata pencaharian penduduk desa pada umumnya. Kedua sektor tersebut didukung oleh bentang alam dan wilayah Kabupaten Gunung Kidul yang didominasi oleh hutan yang lebat dan masih asri. Selain kedua pekerjaan di atas yang berfokus di area hutan, sawah dan kebun, warga Dusun Karangtengah juga memiliki mata pencaharian seperti halnya desa pada umumnya sebagai peternak hewan sapi, kambing, dan ayam yang biasanya hanya dilakukan oleh perumahan dan perorangan dalam skala kecil, tidak dalam skala besar seperti peternakan yang ada di kota. Beberapa warga Dusun Karang Tengah membuka usaha milik sendiri seperti warung



makan, bengkel, laundry, angkringan, usaha foto copy, dan toko sembako yang sebagian besar terletak di pinggir Jalur Lintas Selatan (JLS). Selain itu, warga Dusun Karang Tengah tertentu juga bekerja sebagai pegawai di lembaga pemerintahan, seperti lembaga pemerintahan desa dan lembaga pemerintahan di luar desa yang terletak di kota. Untuk para remaja dan yang baru beranjak dewasa, beberapa ada yang berstatus sebagai mahasiswa dan beberapa ada yang bekerja sebagai freelance atau pekerja paruh lepas dengan membuka usaha fotografi untuk keperluan acara-acara tertentu di dalam maupun luar desa meskipun mayoritas pelanggannya berasal dari luar desa.

D. Perekonomian Masyarakat

Pada sektor pertanian, bertani adalah salah satu mata pencaharian yang memberikan dampak besar di Dusun Karangtengah. Hal ini didukung oleh struktur geografis daerah di mana wilayah Kabupaten Gunung Kidul sebagian besar didominasi oleh wilayah hutan yang lebat dan sawah. Para petani biasanya melakukan aktivitasnya dengan menggunakan alat tradisional dan berjalan kaki. Di sektor perkebunan, berkebun adalah mata pencaharian yang memberikan sumbangsih besar bagi Dusun Karangtengah. Wilayah Gunung Kidul yang didominasi oleh hutan yang masih asri dan tanah yang sesuai merupakan faktor utama yang mendukung kemajuan bidang pertanian. Hampir setiap warga di Dusun Karangtengah memiliki perkebunan sendiri yang diurus, baik itu perkebunan yang dekat rumah maupun jauh. Untuk mencapai ke sana pun masih dilakukan dengan berjalan kaki melewati perbukitan yang memerlukan waktu lumayan lama. Di sektor peternakan, hewan yang ditanamkan oleh warga Dusun Karangtengah adalah sapi dan kambing. Hewan-hewan tersebut biasanya diletakkan tidak jauh dari tempat tinggal di sebuah kandang tradisional yang terbuat dari kayu. Di sektor jasa dan perdagangan, beberapa warga Dusun Karang Tengah bekerja sebagai pegawai atau PNS di lembaga pemerintahan desa dan lembaga di luar desa, freelance atau pekerja paruh lepas sebagai fotografer untuk acara-acara di dalam dan luar desa, dan ada yang membuka usaha dagang sendiri seperti bengkel, angkringan, warung makan, toko sembako, laundry, usaha fotocopy kecil-kecilan, dan dagang di pasar setiap Kliwon dan Pon kalender Jawa.



KULIAH KERJA NYATA MANDIRI
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN KALIJAGA KKN
ANGKATAN 111 KELOMPOK PADUKUHAN KARANGTENGGAH
Alamat: Jl. Marsda Adisucipto, Telp. (0274) 550776
CP : +628817618962 (Hibatullah Fajar)



Tingkat kesejahteraan di sektor perekonomian masyarakat Dusun Karangtengah dapat dilihat dari beberapa mata pencaharian yang ada, antara lain sektor pertanian, sektor perkebunan, sektor peternakan, serta sektor jasa dan perdagangan. Dari mata pencaharian di atas, tempat yang terpencil dan jauh dari keramaian merupakan faktor utama yang mempengaruhi tingkat perekonomian masyarakat Dusun Karang Tengah sehingga bisa dibilang berada di tingkat menengah ke bawah. Bahkan ada satu badan usaha yang buka dari pagi hari sekitar pukul 08.00 WIB hingga sekitar pukul 01.00 atau 02.00 dini hari hanya untuk mencari pelanggan agar stok usaha yang didagangkan habis. Faktor air yang sulit dan membeli, terlebih lagi di musim kemarau membuat tingkat perekonomian masyarakat Dusun Karang Tengah semakin tercekik tradisional dan berjalan kaki. Di sektor perkebunan, berkebun adalah mata pencaharian yang memberikan sumbangsih besar bagi Dusun Karangtengah. Wilayah Gunung Kidul yang didominasi oleh hutan yang masih asri dan tanah yang sesuai merupakan faktor utama yang mendukung kemajuan bidang pertanian. Hampir setiap warga di Dusun Karangtengah memiliki perkebunan sendiri yang diurus, baik itu perkebunan yang dekat rumah maupun jauh. Untuk mencapai ke sana pun masih dilakukan dengan berjalan kaki melewati perbukitan yang memerlukan waktu lumayan lama. Di sektor peternakan, hewan yang ditenakkan oleh warga Dusun Karantengah adalah sapi dan kambing. Hewan-hewan tersebut biasanya diletakkan tidak jauh dari tempat tinggal di sebuah kandang tradisional yang terbuat dari kayu. Di sektor jasa dan perdagangan, beberapa warga Dusun Karang Tengah bekerja sebagai pegawai atau PNS di lembaga pemerintahan desa dan lembaga di luar desa, freelance atau pekerja paruh lepas sebagai fotografer untuk acara-acara di dalam dan luar desa, dan ada yang membuka usaha dagang sendiri seperti bengkel, angkringan, warung makan, toko sembako, laundry, usaha fotocopy kecil-kecilan, dan dagang di pasar setiap Kliwon dan Pon kalender Jawa.



Tingkat kesejahteraan di sektor perekonomian masyarakat Dusun Karangtengah dapat dilihat dari beberapa mata pencaharian yang ada, antara lain sektor pertanian, sektor perkebunan, sektor peternakan, serta sektor jasa dan perdagangan. Dari mata pencaharian di atas, tempat yang terpencil dan jauh dari keramaian merupakan faktor utama yang mempengaruhi tingkat perekonomian masyarakat Dusun Karang Tengah sehingga bisa dibilang berada di tingkat menengah ke bawah. Bahkan ada satu badan usaha yang buka dari pagi hari sekitar pukul 08.00 WIB hingga sekitar pukul 01.00 atau 02.00 dini hari hanya untuk mencari pelanggan agar stok usaha yang didagangkan habis. Faktor air yang sulit dan membeli, terlebih lagi di musim kemarau membuat tingkat perekonomian masyarakat Dusun Karang Tengah semakin tercekik.

E. Pendidikan Masyarakat

Tingkat pendidikan masyarakat di Padukuhan Karangtengah untuk seumuran pemuda mayoritas adalah lulusan SMK. Sedangkan untuk seumuran orang tua mayoritas tingkat pendidikannya hanya sampai SD hingga SLTP. Hanya beberapa masyarakat yang melanjutkan pendidikan hingga jenjang perkuliahan. Mayoritas masyarakat setelah lulus dari pendidikan formal langsung terjun ke dunia kerja untuk membantu pemenuhan kebutuhan finansial keluarga mereka. Ada juga masyarakat yang memilih untuk menikah dan memiliki anak di usia muda. Hal ini menjadi sebab kurangnya Sumber Daya Manusia (SDM) yang berkualitas di Padukuhan Karangtengah. Terdapat satu Sekolah Dasar di Padukuhan Karangtengah yaitu SD N Giricahyo dan satu Taman Kanak-Kanak.

F. Keagamaan

Secara keseluruhan mayoritas warga Padukuhan Karangtengah ialah beragama Islam. Di Padukuhan Karangtengah didirikan 3 masjid sebagai sarana penunjang untuk memenuhi kebutuhan ibadah warganya, yakni masjid Al Ikhlas yang terletak sebelah selatan Padukuhan untuk warga RT 1 & 2, masjid Al Muttaqin yang terletak di selatan Jalur Lintas Selatan (JLS) di tengah-tengah Padukuhan untuk warga RT 3 & 4, dan masjid Nur Rohmat yang terletak di utara Padukuhan untuk warga RT 5 & 6. Taman Pendidikan Al Qur'an (TPA) juga



KULIAH KERJA NYATA MANDIRI
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN KALIJAGA KKN
ANGKATAN 111 KELOMPOK PADUKUHAN KARANGTENGGAH
Alamat: Jl. Marsda Adisucipto, Telp. (0274) 550776
CP : +628817618962 (Hibatullah Fajar)



dilaksanakan di tiap masjid selama kegiatan KKN berlangsung. Namun bila mengikuti jadwal biasa tanpa adanya kegiatan KKN, TPA hanya dilaksanakan di masjid Al Ikhlas setiap Sabtu dan Minggu ba'da ashar.

Meskipun didukung dengan infrastruktur yang memadai seperti 3 masjid yang tersebar di penjuru Padukuhan, akan tetapi kesadaran untuk salat berjamaah warganya masih tergolong rendah, terutama pada salat yang tergolong pada jam-jam sibuk seperti salat Zuhur, Ashar, dan, Maghrib. Salah satu penyebabnya mungkin adalah karena mayoritas mata pencaharian warga sebagai petani yang membuat mereka harus berada di ladang untuk waktu yang cukup lama.

G. Kebudayaan

Padukuhan Karangtengah ditetapkan menjadi salah satu dari desa rintisan budaya oleh Pemerintah Gunung Kidul. Hal ini secara tidak langsung membuat warganya semakin giat aktif dalam menghidupkan kebudayaan yang ada dan sudah lama tertidur. Padukuhan Karangtengah memiliki beberapa kebudayaan, di antaranya adalah kesenian Rodat, kesenian Reog Ksatrian, kesenian Teater Opera Pelangi, Kethoprak, Karawitan, dan kesenian Tritik. Keseluruhan warga turut aktif terlibat dalam kesenian yang ada, mulai dari kalangan anak-anak, pemuda, hingga orang tua yang sudah tergolong sepuh. Latihannya pun dilakukan di malam hari pada saat seluruh warga dalam waktu yang senggang atau kosong dan disaksikan oleh orang banyak sehingga latihan kesenian ini memang salah satu hal yang mendapat antusias tinggi dari warganya.

H. Sarana Prasarana

Sarana dan prasarana yang dimiliki oleh Padukuhan Karangtengah terdiri dari satu posyandu, satupasar, satu puskesmas, dan satu dokter praktek.

I. Lembaga Kemasyarakatan

Padukuhan Karangtengah memiliki beberapa lembaga kemasyarakatan, seperti Karang Taruna, Kelompok PKK (Pemberdayaan dan Kesejahteraan Keluarga), dan Kelompok Tani.



KULIAH KERJA NYATA MANDIRI
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN KALIJAGA KKN
ANGKATAN 111 KELOMPOK PADUKUHAN KARANGTENGAH
Alamat: Jl. Marsda Adisucipto, Telp. (0274) 550776
CP : +628817618962 (Hibatullah Fajar)



III. TUJUAN KEGIATAN

Kuliah Kerja Nyata mempunyai tujuan sebagai berikut:

1. Agar Lembaga Pendidikan Tinggi menghasilkan Sarjana sebagai penerus pembangunan yang menghayati masalah yang sangat kompleks dalam kehidupan masyarakat, di samping sekaligus sebagai wahana belajar menanggulangi masalah-masalah tersebut secara pragmatis dan interdisipliner.
2. Untuk mendekatkan Perguruan Tinggi kepada masyarakat, Perguruan Tinggi sebagai mitra masyarakat dalam pembangunan.
3. Membantu pemerintah dalam mempercepat gerak pembangunan dan mempersiapkan kader-kader pembangunan di wilayah KKN.
4. Berusaha membantu masyarakat dalam memecahkan masalah yang dihadapi dalam mewujudkan kesejahteraan lahir batin.
5. Berusaha meningkatkan kesadaran masyarakat terhadap pemantapan ketahanan Nasional dan kesatuan bangsa.
6. Meletakkan agama sebagai pendorong dan penggerak kegiatan masyarakat, sehingga pembangunan merupakan amal ibadah.
7. Membentuk Sarjana Muslim yang berakhlak mulia, berilmu dan cakap serta mempunyai kesadaran bertanggung jawab atas kesejahteraan umat, serta masa depan bangsa dan negara Republik Indonesia yang berdasarkan Pancasila.
8. Mendapatkan umpan balik untuk bahan penyempurnaan sistem pendidikan Perguruan Tinggi yang sesuai dengan kebutuhan masyarakat dan pembangunan.
9. Mengembangkan profesionalisme dosen, dalam memberdayakan masyarakat dan melakukan penelitian sosial keagamaan integratif dengan isu-isu pembangunan khususnya dalam mengakselerasi capaian SDG's Tahun 2030.



IV. FOKUS ATAU PRIORITAS PROGRAM

Program kerja yang akan dilaksanakan dalam kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN) Mandiri kelompok Kalijaga Mengembara terbagi ke dalam dua kategori. Kategori pertama yaitu program unggulan dan kategori kedua yaitu program pendukung. Adapun rinciannya adalah sebagai berikut:

A. Program Unggulan

1. Penataan Administrasi Padukuhan
2. Pameran Budaya

B. Program Pendukung

1. Pendidikan
 - a) Bimbingan belajar
2. Keagamaan
 - a) Taman pendidikan Al-Quran
 - b) Pengajian Tahsin (Orang Tua)
 - c) Pengajian 1 Muharram
3. Sosial
 - a) Jum'at bersih
 - b) Minggu sehat
 - c) Sosialisasi gadget
 - d) Lomba 17 Agustus
 - e) Menyediakan Doorprize 17 Agustus
4. Kebudayaan
 - a) Publikasi seni dan budaya



V. SASARAN DAN TARGET

No.	Nama Kegiatan	Sasaran	Target
1.	Penataan Administrasi Padukuhan	Masyarakat	Perbaikan sistem kelola datamasyarakat Karangtengah.
2.	Bimbingan belajar	Anak sekolah	Memperluas Pengetahuandan meningkatkan semangat belajar siswa
3.	Khutbah jumat	Masyarakat laki-laki	Meningkatkan wawasanberagama warga
4.	Taman pendidikan Al-Quran	Anak-anak dan remaja	Meningkatkan kemampuanmembaca Iqro' dan Al-Qur'an
5.	Pengajian Tahsin	Orang tua	Memperbaiki bacaan Al-Qur'an
6.	Adzan	Masyarakat	Memakmurkan masjid
7.	Imam	Jamaah	Memakmurkan masjid



KULIAH KERJA NYATA MANDIRI
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN KALIJAGA KKN
ANGKATAN 111 KELOMPOK PADUKUHAN KARANGTENGAH
Alamat: Jl. Marsda Adisucipto, Telp. (0274) 550776
CP : +628817618962 (Hibatullah Fajar)



8.	Pengajian 1 Muharram	Masyarakat	Memberikan pengetahuan tentang kajian agama
9.	Jum'at bersih	Masyarakat	Menciptakan lingkungan sehat dan bersih
10.	Minggu sehat	Masyarakat	Mewujudkan kehidupan masyarakat Karangtengah yang sehat
11.	Sosialisasi gadget	Masyarakat	Memberikan pemahaman terkait bahaya dan manfaat penggunaan gadget
12.	Lomba 17 Agustus	Masyarakat	Membantu mengadakan lomba peringatan hari kemerdekaan
13.	Menyediakan Doorprize 17 Agustus	Masyarakat	Membantu menyumbang doorprize
12.	Publikasi seni dan budaya	Pemuda	Pemanfaatan penggunaan media sosial guna menunjang publikasi budaya



VI. PELAKSANAAN KEGIATAN

A. Peserta:

Mahasiswa yang mengikuti KKN Integrasi-Interkoneksi semester Pendek angkatan ke-111 Tahun Akademik 2023/2024 sebanyak 10 peserta.

B. DPL

Dosen Pembimbing Lapangan/ Supervisor sebanyak 1 (satu) orang, diambil dari tenaga edukatif UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta.

C. Timeline

No.	Keterangan	Juli																
		S	Sl	R	K	J	St	M	S	Sl	R	K	J	S	M	S		
		17	18	19	20	21	22	23	24	25	26	27	28	29	30	31		
1.	BB	■	■	■					■	■	■						■	
2.	KJ					■							■					
3.	TPA	■	■	■					■	■	■							■
4.	PT				■							■						
5.	ADZ	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	
6.	IMAM	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	
7.	PSM		■															
8.	JB					■							■					



KULIAH KERJA NYATA MANDIRI
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN KALIJAGA KKN
ANGKATAN 111 KELOMPOK PADUKUHAN KARANGTENGGAH
 Alamat: Jl. Marsda Adisucipto, Telp. (0274) 550776
 CP : +628817618962 (Hibatullah Fajar)



9.	MS																	
10.	SG																	
11.	L17																	
12.	MD17																	
13.	PSB																	
14.	PAP																	
15.	PK																	

No.	Keterangan	Agustus																
		Sl	R	K	J	St	M	S	Sl	R	K	J	St	M	S	Sl	R	K
		01	02	03	04	05	06	07	08	09	10	11	12	13	14	15	16	17
1.	BB																	
2.	KJ																	
3.	TPA																	
4.	PT																	
5.	ADZ																	
6.	IMAM																	
7.	PSM																	
8.	JB																	
9.	MS																	



KULIAH KERJA NYATA MANDIRI
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN KALIJAGA KKN
ANGKATAN 111 KELOMPOK PADUKUHAN KARANGTENGAH
 Alamat: Jl. Marsda Adisucipto, Telp. (0274) 550776
 CP : +628817618962 (Hibatullah Fajar)



10.	SG																		
11.	L17																		
12.	MD17																		
13.	PSB																		
14.	PAP																		
15.	PK																		

No.	Keterangan	Agustus																	
		J	St	M	S	Sl	R	K	J										
		18	19	20	21	22	23	24	25										
1.	BB																		
2.	KJ																		
3.	TPA																		
4.	PT																		
5.	ADZ																		
6.	IMAM																		
7.	PSM																		
8.	JB																		
9.	MS																		
10.	SG																		



KULIAH KERJA NYATA MANDIRI
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN KALIJAGA KKN
ANGKATAN 111 KELOMPOK PADUKUHAN KARANGTENGAH
 Alamat: Jl. Marsda Adisucipto, Telp. (0274) 550776
 CP : +628817618962 (Hibatullah Fajar)



11.	L17																		
12.	MD17																		
13.	PSB																		
14.	PAP																		
15.	PK																		

Keterangan:

- BB : Bimbingan belajar
- KJ : Khutbah jumat
- TPA : Taman pendidikan Al-Quran
- PT : Pengajian Tahsin
- ADZ : Adzan
- IMAM : Imam
- PSM : Pengajian 1 Muharram
- JB : Jum'at bersih
- MS : Minggu sehat
- SG : Sosialisasi gadget
- L17 : Lomba 17 Agustus
- MD17 : Menyediakan Doorprize 17 Agustus
- PSB : Publikasi seni dan budaya
- PAP : Penataan Administrasi Padukuhan
- PK : Pemeran Kesenian



KULIAH KERJA NYATA MANDIRI
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN KALIJAGA KKN
ANGKATAN 111 KELOMPOK PADUKUHAN KARANGTENGAH
Alamat: Jl. Marsda Adisucipto, Telp. (0274) 550776
CP : +628817618962 (Hibatullah Fajar)



LAMPIRAN I
ANGGOTA KKN KELOMPOK 128

Kegiatan KKN Kelompok 128 ini dilaksanakan oleh 10 mahasiswa UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta yang berasal dari 8 program studi, sebagai berikut:

No	Nama	NIM	FAKULTAS	PRODI
1.	Lia Komala Sari Dongoran	20105020055	FUPI	Studi Agama-Agama
2.	Hibatullah Fajar Pribadi	20107010031	FISHUM	Psikologi
3.	Nurliana Imroatun Hasanah	20104010066	FITK	Pendidikan Agama Islam
4.	Muchammad Roghib Ahmad	20107030003	FISHUM	Ilmu Komunikasi
5.	Gita Nur Ismilah	20103040124	FSH	Ilmu Hukum
6.	Tania Sekar Pramanatha	20104040043	FITK	Pendidikan Matematika
7.	Muhammad Luthfi	20102030051	FDK	Pengembangan Masyarakat Islam
8.	Viesta Alya Nurrahma	20103040106	FSH	Ilmu Hukum
9.	Said Muhammad Firdaus	20103060044	FSH	Perbandingan Mazhab
10.	Siva Khoirun Nisa	20104010007	FITK	Pendidikan Agama Islam



LAMPIRAN II
ANGGARAN BIAYA KULIAH KERJA NYATA KELOMPOK REGULER TAHUN 2022
UIN SUNAN KALIJAGA YOGYAKARTA

A. Program Unggulan

1. Penataan Administrasi Padukuhan

Penataan administrasi merupakan pencatatan data dan informasi dalam mendukung penyelenggaraan pemerintahan desa, maka dari itu perlu dilakukan langkah penyempurnaan terhadap pelaksanaan administrasi dalam rangka meningkatkan manajemen pemerintahan desa. Hal itu bertujuan untuk menjadikannya lebih efektif dan efisien. Penataan administrasi Dusun Karangtengah dibagi menjadi 6 indikator antara lain bidang keamanan dan ketertiban, bidang kesehatan dan kebersihan lingkungan, bidang pendidikan dan keagamaan, bidang ketahanan pangan, serta bidang pemerintahan. Berdasarkan pengamatan yang telah kami lakukan, penataan administrasi serta digitalisasi di Dusun Karangtengah masih kurang rapi. Oleh karena itu tujuan dari program kerja ini adalah membenahi serta melengkapi administrasi Dusun Karangtengah melalui bentuk softfile maupun hardfile.

No	Nama Barang	Harga satuan	Keterangan	Jumlah
1.	Kertas	Rp1.000,00	1000 kertas	Rp1.000.000,00
2.	Jilid buku	Rp10.000,00	60 buah	Rp600.000,00
3.	Papan tulis plastik	Rp25.000,00	6 buah	Rp150.000,00
4.	Spidol	Rp8.000,00	2 buah	Rp16.000,00
5.	Paku	Rp20.000,00	½ kg	Rp20.000,00
6.	Palu	Rp25.000,00	2 buah	Rp50.000,00
7.	Buku notulensi	Rp10.000,00	36 buah	Rp360.000,00
Total				Rp2.196.000,00



KULIAH KERJA NYATA MANDIRI
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN KALIJAGA KKN
ANGKATAN 111 KELOMPOK PADUKUHAN KARANGTENGGAH
Alamat: Jl. Marsda Adisucipto, Telp. (0274) 550776
CP : +628817618962 (Hibatullah Fajar)



2. Pameran Kesenian

Kesenian merupakan bagian dari kebudayaan dan suatu sarana yang dapat digunakan sebagai media hiburan dan media mengekspresikan rasa keindahan dari dalam diri manusia. Selain itu, kesenian juga berperan sebagai identitas bagi suatu masyarakat. Kesenian berperan sebagai identitas suatu masyarakat dikarenakan kesenian itu kerap kali mencerminkan nilai-nilai, tradisi, Bahasa, norma, kepercayaan, dan praktik-praktik yang dimiliki dan dilestarikan oleh suatu kelompok masyarakat. Beberapa ragam kesenian tersebut antara lain: seni musik, seni rupa, seni teater, seni sastra dan seni tari. Dalam dunia kesenian, penting adanya pementasan atau pameran agar eksistensi dari kesenian tersebut dapat dilihat dan dikenal oleh masyarakat luas. Dusun Karangtengah memiliki enam kesenian yang menjadi identitas khususnya, yakni karawitan, teater, tari, rodan, reog, dan ketoprak. Maka dari itu, kami berinisiatif membuat panggung untuk para pegiat kesenian di Dusun Karangtengah untuk menampilkan beberapa kesenian mulai dari karawitan, teater, tari, dan ketoprak, yang mana dijadikan sebagai program kerja unggulan kelompok kami. Tujuan dari adanya pameran kesenian tersebut guna menggugah semangat dari para masyarakat Dusun Karangtengah terkhusus para pegiat kesenian untuk terus menerus melestarikan budaya yang ada.

No	Nama Barang	Harga satuan	Keterangan	Jumlah
1.	Sound system	Rp1.500.000,00	1 set	Rp1.500.000,00
2.	Lighting	Rp500.000,00	1 set	Rp200.000,00
3.	Subsidi makeup	Rp100.000,00	4 kelompok	Rp400.000,00
4.	Subsidi pakaian	Rp100.000,00	4 kelompok	Rp400.000,00
5.	Konsumsi	Rp2.000,00	150 orang	Rp300.000,00
Total				Rp2.800.000,00



B. Program Pendukung

1. Pendidikan

a. Bimbingan Belajar

Program ini bimbingan belajar ini kami rencanakan sebagai bentuk kepedulian kepada anak-anak dusun Karangtengah. Berdasarkan observasi yang kami lakukan dengan mewawancarai orang tua dari anak-anak yang kita temui mengatakan bahwa bimbingan belajar sangat dibutuhkan oleh anak-anak mereka. Hal tersebut dilandasi karena kesibukan dari para orang tua yang tidak sempat mengajari anaknya belajar. Oleh karena itu kami dengan pertimbangan pentingnya sebuah pendidikan untuk anak-anak sebagai generasi penerus bangsa berinisiatif untuk mengajar anak-anak usia sekolah. Adapun program ini kami laksanakan setiap Senin, Selasa, dan Rabu setelah TPA. Program ini berjalan dengan baik dan lancar. Hal ini kami ketahui dari keterangan anak-anak yang kami bimbing bahwa mereka sangat terbantu dengan adanya KKN yang bisa mengajar dan membantu tugas dari sekolah.

No	Nama Barang	Harga satuan	Keterangan	Jumlah
1.	Papan tulis	Rp25.000,00	3 buah	Rp75.000,00
2.	Spidol	Rp8.000,00	6 buah	Rp48.000,00
Total				Rp123.000,00

2. Keagamaan

a. Taman pendidikan Al-Quran

Program kegiatan TPA (Taman Pendidikan Al-Qur'an) kami rencanakan sebagai bentuk kepedulian terhadap anak-anak dusun Karangtengah yang kurang mendapatkan pembelajaran agama. Berdasarkan informasi yang kita dapatkan dari para orang tua dan kepala dusun, bahwa kegiatan pembelajaran TPA sangat minim didapatkan oleh anak-anak Karangtengah, dikarenakan tidak adanya tenaga pendidik yang bersedia mengajar setiap hari. Dari hasil observasi yang kami lakukan bahwa kegiatan TPA hanya ada di Masjid Al-Ikhlas setiap Hari Sabtu dan Minggu, sementara di Dusun Karangtengah sendiri terdapat Tiga masjid sebagai



KULIAH KERJA NYATA MANDIRI
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN KALIJAGA KKN
ANGKATAN 111 KELOMPOK PADUKUHAN KARANGTENGAH
Alamat: Jl. Marsda Adisucipto, Telp. (0274) 550776
CP : +628817618962 (Hibatullah Fajar)



sarana ibadah dan pembelajaran agama bagi warga.

Pelaksanaan program ini diawali dengan penyusunan jadwal untuk tiga Masjid yang ada di Dusun Karangtengah yaitu Masjid Al-Ikhlash, Masjid Al-Muttaqin, dan Masjid Nurrohmat agar semua anak-anak mendapatkan pembelajaran yang merata, kegiatan TPA ini diadakan pada hari Senin, Selasa dan Rabu. Setelah TPA selesai, kegiatan dilanjutkan dengan Bimbingan Belajar kemudian Solat Maghrib berjama'ah bersama. Program ini berjalan dengan baik dan lancar. Hal ini dibuktikan dengan antusias anak-anak yang datang untuk mengaji. Sehingga memakmurkan ketiga masjid tersebut dengan adanya kegiatan TPA.

No	Nama Barang	Harga satuan	Keterangan	Jumlah
-	-	-	-	-
Total				-

b. Pengajian Tahsin (Orang Tua)

Membaca serta mengamalkan Al-Qur'an adalah suatu kewajiban bagi setiap muslim dan Muslimah, baik yang masih muda ataupun seseorang yang sudah berumur. Berawal dari keresahan warga bahwa terdapat banyaknya kesalahan imam shalat dalam membaca Al-Qur'an ketika menjalankan shalat maka perlu adanya Tahsin atau perbaikan baca Al-Qur'an. Oleh karena itu tujuan dari kegiatan ini adalah memberikan pembelajaran guna memperbaiki bacaan Al-Qur'an kepada warga yang sudah berumur di Dusun Karangtengah.

No	Nama Barang	Harga Satuan	Keterangan	Jumlah
1.	Aqua gelas	Rp20.000,00	2 dus	Rp40.000,00
2.	Papan tulis	Rp15.000,00	2 buah	Rp30.000,00
3.	Spidol	Rp8.000,00	3 buah	Rp24.000,00
Total				Rp94.000,00



KULIAH KERJA NYATA MANDIRI
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN KALIJAGA KKN
ANGKATAN 111 KELOMPOK PADUKUHAN KARANGTENGAH
Alamat: Jl. Marsda Adisucipto, Telp. (0274) 550776
CP : +628817618962 (Hibatullah Fajar)



c. Pengajian satu muharram

Muharram merupakan bulan suci bagi umat muslim karena pada bulan ini seluruh umat muslim meyakini adanya keistimewaan salah satu contohnya adalah ketika nabi Yunus AS ditolong oleh ikan paus. Selain itu di Pulan Jawa sendiri memiliki persepsi yang lebih sacral terhadap bulan ini. Oleh karena itu tujuan dari program kerja ini untuk menyalurkan semangat keagamaan dan kebudayaan masyarakat Dusun Karangtengah.

No	Nama Barang	Harga Satuan	Keterangan	Jumlah
1.	Konsumsi	Rp100.000,00	1 pertemuan	Rp100.000,00
Total				Rp100.000,00

3. Sosial

a. Jum'at bersih

Berdasarkan survey yang kami lakukan selama 1 minggu pertama disini tingkat kepedulian masyarakat terhadap kebersihan lingkungan bisa dikatakan kurang, maka dari itu kami mengangkat program ini untuk mengajak masyarakat Dusun Karangtengah dalam menjaga lingkungan bersama. Kegiatan ini dilaksanakan setiap 2 minggu sekali yang bertujuan untuk meningkatkan kesadaran masyarakat akan pentingnya menjaga kebersihan lingkungan, terutama di lingkungan masjid dan sekitarnya yang menjadi fokus utama dari kegiatan ini. Di Dusun Karangtengah memiliki 3 masjid yang menjadi titik dalam pelaksanaan program ini.

No	Nama Barang	Harga satuan	Keterangan	Jumlah
1.	Sapu	Rp15.000,00	6 buah	Rp90.000,00
2.	Serok	Rp15.000,00	3 buah	Rp45.000,00
3.	Pel	Rp30.000,00	3 buah	Rp90.000,00
4.	Sikat	Rp5.000,00	3 buah	Rp15.000,00
5.	Wipol	Rp20.000,00	3 buah	Rp60.000,00



KULIAH KERJA NYATA MANDIRI
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN KALIJAGA KKN
ANGKATAN 111 KELOMPOK PADUKUHAN KARANGTENGAH
Alamat: Jl. Marsda Adisucipto, Telp. (0274) 550776
CP : +628817618962 (Hibatullah Fajar)



6.	Superpel	Rp15.000,00	3 buah	Rp45.000,00
Total				Rp345.000,00

b. Minggu sehat

Kegiatan rutinan minggu sehat bersama masyarakat bDusun Karangtengah berupa olahraga Volley yang diadakan di setiap hari minggu oleh Mahasiswa KKN. Berkaitan dengan olahraga tersebut, Masyarakat Dusun Karangtengah memang sudah menjadikan Volley olahraga favorit mereka. Dengan adanya program kerja tersebut Mahasiswa KKN dapat membantu meramaikan dan membangkitkan semangat masyarakat untuk berolahraga. Masyarakat sangat antusias untuk mengikuti kegiatan olahraga tersebut. Anggota KKN yang mengikuti Olahraga Volley pun juga turut antusias dan semangat untuk memeriahkan kegiatan Minggu sehat. Kegiatan Olahraga yang berlangsung di setiap hari minggu ini bertujuan untuk meningkatkan kesehatan dan kesadaran masyarakat akan pola hidup sehat.

No.	Nama Barang	Harga satuan	Keterangan	Jumlah
1.	Bola plastik	Rp15.000,00	10 buah	Rp150.000,00
2.	Instruktur senam	Rp250.000,00	1 kali	Rp250.000,00
Total				Rp400.000,00

c. Sosialisasi gadget

Seiring perkembangan zaman penggunaan gadget semakin marak ditemukan di kehidupan sehari-hari. Semua kalangan menggunakan gadget atau gawai pada setiap kegiatan yang ada. Tentunya dalam penggunaannya gadget memiliki banyak sekali manfaat namun juga terdapat bahaya yang dapat dirasakan. Pengamatan yang kami lakukan di Dusun Karang Tengah menggambarkan bahwa penggunaan gadget sangat tinggi pada kalangan anak-anak dan orang tua muda. Hal itu tidak bisa dipandang sebelah mata karena tak jarang perangkat belajar yang dibutuhkan anak-anak adalah gadget dan akses penyebaran dan perolehan informasi secara luas



KULIAH KERJA NYATA MANDIRI
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN KALIJAGA KKN
ANGKATAN 111 KELOMPOK PADUKUHAN KARANGTENGAH
Alamat: Jl. Marsda Adisucipto, Telp. (0274) 550776
CP : +628817618962 (Hibatullah Fajar)



melalui gadget. Oleh karena itu tujuan dari kegiatan ini adalah memberikan edukasi kepada masyarakat baik pada usia dini maupun orang tua muda mengenai manfaat, dampak, dan cara penanggulangan dari penggunaan gadget yang berlebih.

No.	Nama Barang	Harga satuan	Keterangan	Jumlah
1.	Aqua Gelas	Rp20.000,00	4 dus	Rp80.000,00
2.	Snack	Rp50.000,00	3 ball	Rp150.000,00
Total				Rp230.000,00

4. Lomba 17 Agustus

Kegiatan Lomba 17 Agustusan ini juga merupakan salah satu program kerja kami dalam rangka menyambut hari kemerdekaan Republik Indonesia yang ke-77. Dalam hal ini yang kami lakukan adalah dengan berkontribusi dalam kegiatan lomba voli antar RT di Dusun Karangtengah ini. Selain itu kami juga berpartisipasi dalam lomba 17 Agustusan ibu-ibu PKK di Dusun Petoyan. Dalam hal ini, tim KKN berpartisipasi sebagai panitia lomba dan juri. Tak hanya itu, tim KKN juga menyediakan hadiah untuk 1 juara di masing-masing lomba.

No	Nama Barang	Harga satuan	Keterangan	Jumlah
1.	Deterjen	Rp1.000,00	15 buah	Rp15.000,00
2.	Sabun cuci piring	Rp1.000,00	15 buah	Rp15.000,00
3.	Softergen	Rp1.000,00	15 buah	Rp15.000,00
4.	Pembersih lantai	Rp1.000,00	15 buah	Rp15.000,00
5.	Shampo	Rp1.000,00	15 buah	Rp15.000,00
Total				Rp75.000,00

5. Menyediakan Doorprize 17 Agustus

Kegiatan pembagian doorprize ini merupakan rangkaian dari kontribusi kami di acara



KULIAH KERJA NYATA MANDIRI
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN KALIJAGA KKN
ANGKATAN 111 KELOMPOK PADUKUHAN KARANGTENGGAH
Alamat: Jl. Marsda Adisucipto, Telp. (0274) 550776
CP : +628817618962 (Hibatullah Fajar)



lomba 17 Agustusan yang dilakukan dengan membantu memberikan kurang lebih sebanyak 100 bungkus doorprize yang kami serahkan kepada panitia 17 Agustusan di Dusun Karangtengah.

No	Nama Barang	Harga satuan	Keterangan	Jumlah
1.	Chocolatos	Rp10.000,00	5 dus	Rp50.000,00
2.	Bengbeng	Rp30.000,00	5 dus	Rp150.000,00
3.	Nabati	Rp10.000,00	5 dus	Rp50.000,00
4.	Milkita	Rp26.000,00	2 dus	Rp52.000,00
5.	Tango	Rp10.000,00	5 dus	Rp50.000,00
6.	Energen	Rp20.000,00	3 renteng	Rp60.000,00
7.	Sabun mandi	Rp3.000,00	10 buah	Rp30.000,00
8.	Kertas kado	Rp2.000,00	50 lembar	Rp100.000,00
Total				Rp542.000,00

6. Publikasi Seni dan Budaya

Adanya program kerja ini berdasarkan hasil dari observasi KKN di Dusun Karangtengah terkait aset budaya yang ada. Kami berencana membuat program kerja pelestarian budaya di dusun Karangtengah dengan teknis pelaksanaan seperti; pengadaan dan pendampingan latihan rutin kesenian reog, ketoprak, teater, menari, dan karawitan yang akan kami dokumentasi dan publikasikan dengan cara membuatkan artikel di website Dusun dan mengupload video dokumentasi tersebut di kanal youtube, tiktok maupun instagram. Adapun tujuan dari program kerja ini bertujuan untuk melestarikan budaya yang ada di Dusun Karangtengah seperti; pertama mendampingi latihan rutin untuk menarik minat warga khususnya generasi penerus kesenian. Kedua membantu dokumentasi dan publikasi kesenian agar lebih dikenal masyarakat luas.



KULIAH KERJA NYATA MANDIRI
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN KALIJAGA KKN
ANGKATAN 111 KELOMPOK PADUKUHAN KARANGTENGAH
Alamat: Jl. Marsda Adisucipto, Telp. (0274) 550776
CP : +628817618962 (Hibatullah Fajar)



No	Nama Barang	Harga satuan	Keterangan	Jumlah
1.	Kuota internet	Rp200.000,00	-	Rp200.000,00
2.	Tripod	Rp80.000,00	1 buah	Rp80.000,00
Total				Rp280.000,00



KULIAH KERJA NYATA MANDIRI
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN KALIJAGA KKN
ANGKATAN 111 KELOMPOK PADUKUHAN KARANGTENGGAH
Alamat: Jl. Marsda Adisucipto, Telp. (0274) 550776
CP : +628817618962 (Hibatullah Fajar)



C. Sarana dan Prasarana

Untuk mendukung sarana dan prasarana selama pelaksanaan KKN di dusun Karangtengah, kami memerlukan beberapa penambahan fasilitas pendukung dalam menunjang program kerja yang kami rancang. Sarana prasarana yang kami butuhkan antara lain:

No.	Nama Barang	Harga Satuan	Keterangan	Jumlah
1.	Banner Posko	Rp 150.000,00	1 buah	Rp 150.000,00
2.	Id card anggota	Rp 14.000,00	10 buah	Rp 140.000,00
3.	Dan lain-lain	Rp 100.000,00		Rp 100.000,00
Total				Rp 390.000,00

D. Total Keseluruhan

No	Program	Jumlah
1.	Penataan Administrasi Padukuhan	Rp2.196.000,00
2.	Pameran Kesenian	Rp2.800.000,00
3.	Bimbingan Belajar	Rp123.000,00
4.	Taman Pendidikan Al-Quran	-
5.	Pengajian Tahsin	Rp94.000,00
6.	Pengajian Satu Muharram	Rp100.000,00
7.	Jumat Bersih	Rp340.000,00
8.	Minggu Sehat	Rp400.000,00
9.	Sosialisasi Gadget	Rp230.000,00
10.	Lomba 17 Agustus	Rp75.000,00
11.	Menyediakan Doorprize 17 Agustus	Rp542.000,00
12.	Publikasi Seni Budaya	Rp280.000,00



KULIAH KERJA NYATA MANDIRI
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN KALIJAGA KKN
ANGKATAN 111 KELOMPOK PADUKUHAN KARANGTENGAH
Alamat: Jl. Marsda Adisucipto, Telp. (0274) 550776
CP : +628817618962 (Hibatullah Fajar)



13.	Sarana dan Prasarana	Rp390.000,00
Total		Rp7.570.000,00